nefrología, diálisis y trasplante volumen 32 - nº 2 - 2012

## **Editorial**

## XVI Congreso de la Sociedad Latinoamericana de Nefrología e Hipertensión 2012 (SLANH 2012)

XVI Congress of the Latin American Society of Nephrology and Hypertension 2012 (SLANH 2012)

## XVII Congreso Colombiano de Nefrología

XVII Colombian Congress of Nephrology

Cristina Vallvé

Presidenta la SAN (Sociedad Argentina de Nefrología)

Nefrología, Diálisis y Transplante 2012; 32 (2) Pag. 62-63

Del 18 de abril al 22 de abril se realizó el XVI Congreso Latinoamericano de SLANH y el XVII Congreso Colombiano de nuestra especialidad, en Cartagena de Indias, Colombia.

Ciudad conocida como "La Heroica" fue fundada por el español Don Pedro de Heredia en 1533, convirtiéndose en el puerto más importante de América por su ubicación geográfica y en refugio de Tesoros de la Corona Española. Ante sucesivos ataques de piratas se construyó una muralla imponente que es el reflejo de la historia de este pueblo en la época colonial. En su centro histórico conocido como "Corralito de Piedras", impactas sus calles y casas con balcones adornados con múltiples variedades de flores. Ante tanta historia y belleza la UNESCO la declara "Patrimonio histórico y cultural de la Humanidad".

Las actividades científicas fueron desarrolladas en el Centro Internacional de Convenciones y Exposiciones "Las Américas", dotado de todo el confort necesario para este tipo de eventos.

El Presidente de la SLANH Dr. Correa Rotter (México), el presidente del Congreso, Dr. Gomez (Colombia) y el presidente del Comité Científico Dr. Douthat (Argentina) trabajaron en forma conjunta en la elaboración del programa de excelente nivel académico con la colaboración de destacados expertos en cada área de la Nefrología de Latinoamérica a saber: Leopoldo Ardiles (Chile),

Roberto Pocits-Filtto Luis Yu (Brasil) Oscar Noboa (Uruguay), Raúl Carlini (Venezuela) Norma Bobadilla y Gregorio Obrador (México), Pablo Massari (Argentina), Rafael Gomez y Jorge Rico (Colombia) y Randal Lou (Guatemala) Las actividades fueron divididas en Pre-Congreso y Congreso.

El Pre-Congreso estuvo integrado por:

- 1) 3er Curso de Introducción a la epidemiología en Latinoamérica ERA/EDTA CME Curso Coordinado por la Dra. Cusumano (Argentina) Dra. Carlota González (Uruguay) y Dr. García-García (México). Destacando el diseño de estudios, análisis simple de riesgo y de datos de prevalencia y sesgo en los estudios epidemiológicos y análisis de sobrevida Kaplan Meier, todos acompañados de actividad práctica.
- 2) ASN Highlight (American Society of Nephrology) con la presentación de los temas más destacados del año 2011 como:
- a) El rol del stress oxidativo y la inflamación en el desarrollo y progresión de la ERC a cargo del Dr. Eduardo Slatopolsky (EEUU).
- b) Falla Renal Aguda en cuya exposición Mehta Rovindia (EEUU) destaca la importancia de los nuevos biomarcadores en el diagnóstico y pronóstico de la IRA.
  - c) Enfermedad Renal Crónica, por Anato-

le-Besarab, remarcando la importancia del diagnóstico en estadíos tempranos y las alternativas terapéuticas para enlentecer la progresión de la ER.

A posteriori se da inicio al acto inaugural seguido de un cocktail con una amplia variedad gastronómica, acompañado de música y danzas típicas de la región

El Congreso estuvo integrado por desayunos de trabajos, talleres, comunicaciones libres, plenarios y posters y simposios a los cuales concurrieron 1.100 asistentes.

De los numerosos temas quiero destacar:

- a) Simposio vasculitis y riñón: cuyos disertantes fueron Oscar Noboa (Uruguay) Gustavo Greloni (Argentina) Francisco Santa Cruz (Paraguay) quienes expusieron una revisión desde el ANCA y la lesión renal, evolución y tratamiento en el diagnóstico atendiendo la urgencia, acompañado de las evidencias en los últimos 10 años.
- b) Mineralización Ósea y vascular en la ERC por Jorge Cannata Andía (España) con la importancia del FGF23 y Klotho
- c) Nuevas tendencia en el reemplazo de la FR:
- Contribución de la HDF de line en la mejoría de resultados clínicos de la diálisis por Pedro Aljame

(España)

- Cambiando paradigmas en el paciente de diálisis peritoneal en el manejo hídrico por Jesús Muñoz (Colombia) Remarcando la necesidad de obtener la euvolencia para la disminución del riesgo cardiovascular.
- Conferencia plenario de Enfermedad Mineral y Ósea por Eduardo Slatopolsky (EEUU) con la importancia del fósforo y su morbimortalidad en el paciente, tanto en estadíos tempranos y en diálisis.
  - d) Diálisis Peritoneal:
- Su importancia en Latinoamérica: Características y desafíos: Roberto Picoits Filho.
- Adecuación por Joanne Bargman: cómo adecuar y la importancia del Mini Pet.
- Nuevas perspectivas en el manejo de las Peritonitis por Juan Carlos Alarcon (Colombia) indicando la necesidad de conocer las tasas de peritonitis de acuerdo al germen.
- DP en paciente diabéticos: evidencias de uso de Icodextrina por Sara Prichard (Canada)
- e) Simposio de Trasplante: Tratamiento de las neoplasias en el Post Trasplante por Pablo Massari (Argentina) .

Para finalizar mi agradecimiento al pueblo colombiano por su calidez demostrada durante nuestra estadía en esa maravillosa ciudad.